
 
 

 

 
 
Verbale Consiglio Direttivo della Società Italiana di Microchirurgia del 23 marzo 
2018 
 
Sede: Istituto Gaetano Pini di Milano  
 
 
Presenti: Senes, Tos, Pignatti, Antonini, Moccia, Pugliese, Baccarani, Felici, 
Lazzaro, Tiengo 
Ciclamini,Pagnotta, Baraziol, Moschellla, Marcoccio, Arnez, Ramella, Salgarello, 
Catena. 
 
Collegati in video conferenza: D’Arpa, Cherubino 
 
Assenti: Innocenti 
 
Alle ore 14.10, il Presidente saluta e ringrazia i presenti e dichiara aperti i lavori 
passando alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 
 
 
Punto 1: Aggiornamento organizzazione Simposio Primaverile 
Il dr Antonini aggiorna i presenti sul programma scientifico, precisando che lo 
stesso è ancora preliminare per cui chiunque volesse contribuire può comunicarlo 
a lui stesso entro il 15 aprile 
Sono stati finora inviati nove abstracts che verranno valutati dalla segreteria 
scientifica del simposio. 
Nell’ambito della giornata verrà inoltre trovato lo spazio per la convocazione 
dell’assemblea annuale dei soci. 
 
Punto 2: Aggiornamento preventivi per pubblicazione della monografia 
societaria 
Il presidente comunica che sono stati richiesti due preventivi alle case Editrici 
Timeo e Verduci per  
250 copie da distribuire ai soci ed eventualmente vendere le residue in sede di 
congresso; l’argomento come già deciso sarà il timing di trattamento delle lesioni 
nervose traumatiche dei nervi periferici. 
La  casa editrice Timeo ha proposto un preventivo di 6500 euro per la versione in 
brossura (che sale a 9000 in caso di sponsor che chieda 150 copie per se) e di 
7500 per la versione in cartonato ( 9900 in caso di 150 copie in più per eventuale 
sponsor) per un libro di dimensioni 17x24 cm, mentre la Verduci un preventivo di 
8.900 per la stampa in bianco e nero e di 11.700 per quella a colori (dimensioni 
21x28 cm) 
Il Dr. Ramella comunica di aver preso contatti con una casa editrice di Trieste che 
si é dimostrata interessata alla pubblicazione e che a breve invierà il proprio 
preventivo alla società, che verrà discusso nel prossimo CD. 
I membri del consiglio direttivo sono stati invitati a proporre argomenti di cui 
avrebbero piacere di occuparsi. 
Il Dr. Tos consiglia di coinvolgere anche i soci con una mail di aggiornamento sul 
progetto. 
Al prossimo CD verrà proposto l’indice e verranno prese le decisioni definitive 
sull’editore. 
 



 
 

 

Punto 3: Relazione Sig.ra Paola Valerio sull’attività di segreteria societaria 
da parte della Studio Progress 
La Signora Paola Valerio illustra attività di segreteria societaria da parte della 
Studio Progress spiegando le diverse attività sia di segreteria societaria che di 
provider;un elenco del lavoro finora svolto verrà inviata al CD al fine di stabilire i 
futuri rapporti e compiti. 
Il Presidente  chiede se ci sono obiezioni su attuale competenza economica della 
Studio Progress e la signora Valerio risponde che la stessa andrebbe 
regolamentata alla luce del servizio svolto. 
 
Il dr Marcoccio riporta al consiglio i costi medi delle PCO nello svolgere i compiti 
di segreteria sola o anche di organizzazione congresso, dopo aver seguito il 
progetto per la SICM, ribandendo che avere un soggetto che si occupi solo della 
segreteria potrebbe creare problemi organizzativi negli anni del congresso. 
 
Il Dr. Tos chiede se Studio Progress vuole interrompere la collaborazione con la 
società e la sig.ra Valerio risponde  che al momento non é cosi ma che é sua 
volontà lasciare il lavoro in ordine per il futuro. 
Il presidente ribadisce la volontà della società di continuare il rapporto di 
collaborazione  adattandolo alle nuove esigenze societarie con un capitolato con i 
compiti di segreteria SIM, di cui si parlerà nel prossimo CD. 
 
Punto 4: Report del tesoriere con bilancio di chiusura 2017 
A maggio dovrà essere approvato in assemblea il bilancio definitivo de 2017, che 
verrà prima inviato a tutto il CD; é necessario un feedback formale dei revisori dei 
conti prima dell’assemblea. 
L’anno 2017  é stato chiuso in positivo di 31162 euro ; non è ancora pagato il corso 
di Napoli  (che verrà saldato a breve) e la fellowship (perché lo studente andrà 
sponsorizzato al world congress nel 2019). 
E’ stata inoltre regolarizzata l’associazione ad EFMS per gli anni precedenti e verrà 
pagato il 2018. 
Le spese previste per il 2018 sono:  

• EFSM 

• Spese Studio Progress 

• Gestione sito internet 

• Corso Micro Napoli 

• Corso Dissezione su Maiale 

• Giornalista Facebook 
 
 
Punto 5: Supporto della società per l’organizzazione del congresso mondiale 
del 2019 
L’assenza del Prof. Innocenti non consente la discussione di questo punto. 
Verrà scritta dal presidente una email al Prof. De Santis presidente del congresso 
ed al delegato WSRM per chiarire il supporto della SIM al comitato organizzatore. 
Il Prof Moschella riferisce che sono previste riunioni del mensili del  comitato 
organizzatore. 
Il Presidente chiede di proporre uno sconto per soci SIM al congresso . 
 
Punto 6: Organizzazione del numero monografico del Journal of 
Reconstructive Microsurgery 



 
 

 

 
Il numero minimo di articoli per il numero monografico dedicato alla SIM é di 8-9 
papers. 
La deadline per l’invio é ancora  da stabilire ma  non sarà oltre il 31/12/18. 
I lavori possono essere sia sul tema del simposio ma se non sufficienti possono 
essere presi in considerazione anche altri argomenti e verrà data priorità a chi non 
ha pubblicato nel numero precedente. 
 
Il Dr. D’Arpa ricorda che la rivista si riserva l’accettazione dei lavori. 
 
Il Dr. Marcoccio chiede se la società può scegliere quali lavori inserire nel numero 
monografico ricevendo conferma di questo dal Dr. D’Arpa. 
 
Il Presidente ricorda che tutti gli autori devono essere soci della SIM. 
 
Il Dr. Antonini coordinerà la raccolta degli articoli. 
 
Punto 7: Ruolo dei gruppi di studio Chirurgia Generale ed Head and Neck 
Il ruolo dei gruppi di studio e la loro attività si é ridotta per cui bisogna cercare di 
dare loro maggior coinvolgimento. 
Verranno presi contatti con i vecchi referenti del gruppo di chirurgia generale e di 
head & neck. 
Il Dr. Felici propone di individuare per ogni gruppo dei referenti in modo da 
coinvolgere anche le altre società scientifiche per ripristinare uno scambio di 
presenze ai vari congressi soprattutto con le società di otorinolaringoiatria e 
chirurgia maxillo facciale. 
I Professori Baccarani, Cherubino e Salgarello cercheranno contatti con i colleghi 
delle altre società per coinvolgerli sia nel congresso 2019 che nel gruppo Head 
and Neck 
 
Punto 8:Approvazione titoli dei post per la pagina Facebook della società per 
l’anno 2018 
Tutti i titoli dei post precedentemente inviati ai membri del CD vengono approvati 
per la pubblicazione. 
 
Punto 9: Aggiornamento congresso 2019 
Il presidente conferma le date precedentemente comunicate (21-23 novembre 
2019) e la sede dell’Acquario di Genova. 
Comunica poi che verrà fatta una gara di preventivi con capitolato per le mansioni 
di segreteria organizzativa. 
 
 
 
 
Punto 10:Pubblicazione migliori tesi del corso di Napoli sul sito societario e 
decisioni su richiesta liberatoria/consenso agli autori 
La Dr.ssa Lazzaro comunica che sono scelte 6 tesine dall' ultimo corso di Napoli ( 
di cui 4 sono già state inviate) per una eventuale pubblicazione sul sito societario. 
Il consiglio dibatte circa la volontà della società di portare avanti tale progetto 
pubblicazioni nonché delle problematiche riguardanti le liberatorie ed i consensi 
per la privacy ed il copyright. 
Si mette a votazione la proposta della dr.ssa Lazzaro che viene bocciata (1 voto 
favorevole, 19 contrari). 
 



 
 

 

Punto 11:Richiesta Dr. Tiengo per organizzazione simposio primaverile del 
2020 
 
Il Dr. Tiengo espone la richiesta ufficiale della scuola di Padova di organizzare  il 
simposio nel 2020 con titolo “Microchirurgia ed oncologia muscolo scheletrica”. 
Il Dr. Marcoccio ricorda di attenersi al nuovo regolamento per l’organizzazione del 
simposio. 
Il consiglio approva all’unanimità. 
 
Punto 12: Comunicazione Dr. Tos su congresso europeo del 2018 e possibile 
organizzazione in Italia nel 2022 
 
Il Dr. Tos comunica che il congresso 2018 europeo di Belgrado sarà gratis per gli 
specializzandi e che verrà mandato programma non appena disponibile; l’evento 
del 2020 si terrà in Romania mentre l’Italia sarà  la nazione ospitante nel 2022, 
probabilmente  a Milano . 
 
Punto 13: Aggiornamento attività GIMETRA e rapporti con la SIOT 
In seno al prossimo congresso SIOT del prossimo novembre il GIMETRA 
organizzerà una riunione superspecialistica con il GISTIO sul tema delle infezioni; 
viene distribuita al CD una bozza del programma preliminare. 
 
Punto 14:Aggiornamento corsi di dissezione su maiale e corso sui Lembi di 
Nizza 
Il Dr. Tos comunica che l’ultimo corso di Nizza é stato un successo sia per la 
qualità degli studenti che per il fatto che sono stati presi contatti con il direttore del  
locale istituto di anatomia che vorrebbe far diventare il corso un diploma 
universitario. 
Sono stati poi presi contatti con un chirurgo plastico locale che verrà coinvolto nel 
prossimo corso garantendo cosi alla SIM una presenza continua e costante a 
Nizza potendo anche usare la piattaforma informatica locale per i video. 
 
Il Dr Pignatti aggiorna il CD sul corso di dissezione sul maiale di Napoli riportando 
alcune problematiche con il centro di biotecnologie per avere il preventivo; l’ultimo 
arrivato coincide con i fondi erogati dalla società (SICPRE-SIM) + la quota di 
iscrizione dei partecipanti (9180 euro). 
Il Dr. D’Arpa riferisce di aver da poco ricevuto una email dal direttore del centro 
Dr. Cozzolino con nuovo preventivo per 8 discenti (7800 euro). 
Con questo preventivo, in caso di copertura dei posti potrebbero rimanere fondi 
per rimborsi spese  oppure avere un ulteriore tavolo di lavoro per altri 2 
partecipanti. 
Il Dr.Tos propone di mandare programma con ipotetica data nel prossimo 
dicembre, previo assenso del dr. Cozzolino. 
 
Punto 15: Varie ed eventuali 
Il presidente comunica la sua intenzione di organizzare nel 2019 un corso base di  
microchirurgia a Genova con lectures su temi pediatrici, nei giorni prima del 
congresso. 
 
Il Dr. Felici riporta che nel 2019 si terrà il consueto corso biennale di Alicante e 
chiede se esiste la volontà del CD di mantenerlo nel piano formativo  societario e 
se ci sono proposte di modifiche al format. 
Il consiglio vota all’unanimità perché diventi parte del processo SIM formativo. 
 



 
 

 

Il Prof. Moschella aggiorna il CD sulla questione dei DRG microchirurgici dopo i 
colloqui avuti al Ministero della Sanità. 
E’ necessaria la presentazione di una brochure che riporti gli interventi 
microchirurgici nonché un elenco con almeno 50 reparti che si occupano di 
microchirurgia ricostruttiva da discutere nei prossimi mesi con la commissione 
preposta per esaminare la pratica. 
L’obiettivo é inserire tra i DRG  gli interventi che non sono presenti nelle precedenti 
edizioni di ICD. 
Inoltro poiché il ministero interpellerà solo le società iscritte alla FISM, si deve 
valutare la reiscrizione della SIM alla federazione. 
 
Il Dr. Moccia propone la creazione delle figure di referenti regionali della società 
con lo scopo di promuovere la diffusione della microchirurgia nelle diverse realtà 
del paese. 
Il Dr. Felici riporta che un esperimento simile è stato proposto in ambito della 
società di chirurgia della mano con scarsi risultati. 
La discussione viene quindi rimandata come punto all’ordine del giorno del 
prossimo CD. 
 
Esaurita la discussione dei punti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la seduta del 
direttivo alle ore 17.00. 

 
Milano 23/03/2018 
 
Il segretario alla presidenza 
 
Dr. Nunzio Catena 
 
 
        Il Presidente  
            Dr. Filippo M. Senes 
 

 

 


